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28 августа состоится 
первый в округе ту-
ристический слет для 
инвалидов. Ожидает-
ся, что в нем примут 
участие не меньше 
шести команд из раз-
ных городов округа. 
В составе каждой 
команды будет семь 
человек.

редседатель ре-
гиональной об-

щественной организа-
ции инвалидов по зрению 
«Тифлопуть» Сергей Фи-
латов отметил, что для ин-
валидов Югры это очень 
важное мероприятие. Он 
напомнил, что в области 
уже несколько лет прово-
дится турслет «Робинзо-
нада», но в нем команда 
от Югры пока не прини-
мала участия ни разу. Ны-
нешний турслет поможет 
сформировать сборную 
округа для участия в об-
ластном туристическом 
слете. 

Игорь Бурмасов

Инвалиды 
Сургута примут 

участие 
в турслете

П

Сургутская милиция 
по горячим следам 
задержала безра-
ботного, который в 
одном из торговых 
павильонов по ул. 
Губкина украл ин-
кассаторскую сумку с 
находящимися в ней 
40 тысячами рублей.

же через не-
сколько часов 

подозреваемый  оказал-
ся в отделении милиции.

Всего на этой неделе 
милиционерам  по 
«горячим следам» дове-
лось поймать сразу не-
скольких грабителей. 
Так, во вторник был за-
держан мужчина, украв-
ший пенсию у пожилого 
человека в размере 6,5 
тысячи рублей. А в сре-
ду днем сотрудники ОВО 
при УВД Сургута задер-
жали гражданку, которая 
залезла в карман к пен-
сионерке и выудила от-
туда 297 рублей. Все за-
держанные оказались 
безработными.

Сергей Крестов

Безработный 
украл сумку 
инкассатора

У

Не хочу учиться, хочу в... депутаты

Называть улицы и 
городские географиче-
ские объекты именами 
людей, вложивших 
изрядную лепту в раз-
витие Сургута, стало 
доброй традицией.

На днях список увекове-
ченных в топонимике горо-
да знаменитых земляков 
пополнился. Набережной 
речного вокзала присво-
ено имя одного из быв-
ших руководителей города 
– Олега Марчука. Об этом 
сообщает информационно-
аналитическое управление 
администрации города.

Напомним, Олег Мар-
чук возглавлял исполком 

Сургутского городского Со-
вета народных депутатов в 
1981–1988 годах. Именно 
в эти годы город заметно 
преобразился. Начались 
активные работы по озе-
ленению и благоустройству 
дворов и улиц. Была зало-
жена основа современных 
успехов Сургута в области 
образования, культуры и 
спорта.

Именно в бытность Оле-
га Марчука руководителем 
города было решено ча-
стично сохранить архитек-
турный облик старого го-
рода и началось строитель-
ство историко-культурного 
центра «Старый Сургут».

Наталья Быкова

топонимика
Набережной дали имя

ам президент вве-
сти такое новшество не мо-
жет. Законопроект должна 
одобрить Государственная 
Дума. Депутаты не торопят-
ся давать комментарии по 
поводу, а спикер нижней 
палаты парламента Борис 
Грызлов заявил, что  «Гос-
дума рассмотрит иниции-
рованный президентом РФ 
законопроект, по которо-
му гражданин России смо-
жет быть избран депутатом 
представительного органа 
местного самоуправления с 
18 лет, в ходе осенней сес-
сии». Грызлов сказал также, 
что после принятия закона 
соответствующая норма ста-

нет единой и обязатель-
ной на всей территории 
страны: «Это станет еще 
одним шагом к обеспе-
чению равных прав и воз-
можностей граждан неза-
висимо от места их про-
живания». 

Отсутствие жизнен-
ного опыта у 18-лет-
них спикера не пугает, 
главное, по его мнению, 
– лидерские качества. «По-
сле принятия закона у мо-
лодых лидеров появится хо-
роший шанс проявить себя в 
решении ответственных за-
дач развития своего муни-
ципального образования», - 
сказал Борис Грызлов.

Что думают по этому по-
воду сургутяне? По-разному 
думают… 

В очереди уже 16 тысяч дошкольников
социум

Как сообщили в МУ «Управ-
ление дошкольными образо-
вательными учреждениями», 
из 16 086 сургутских детей, 
стоящих в очереди на получе-
ние места в детсаде, путевки в 
этом году получат только 2 433 
малыша. Новых рабочих пло-
щадей в этом году в детских са-
дах города не открылось, а все 
освободившиеся места стали 
вакантными главным образом 
лишь потому, что их покинули 
выпускники подготовительных 
групп, отправляющиеся нынче 
в первый класс.

Большую часть освободив-
шихся мест – 1100 – решено 
выделить под возрастную кате-
горию детей от 2 до 3 лет, 600 

мест получат дети от 3 до 4 лет, 
250 мест – от 5 до 6 лет и 240 
мест –  с 1,5 до 2 лет.

По словам директора 
управления дошкольными 
учреждениями Сургута Елены 
Расуловой, в этом году впер-
вые появилась очередь на ме-
ста под возрастную категорию 
от 5 до 6 лет – это старшая 
группа. Если раньше получить 
путевку в старшую группу дет-
сада в Сургуте не представ-
ляло трудности, то сегодня на 
нее претендуют 1564 малы-

ша, а свободных мест для них 
всего 250.

Родители дошкольников в 
этом году не заставляют се-
бя долго ждать, сотрудникам 
управления не приходится об-
званивать их по телефону, как 
это было раньше, – приходят 
сами. Семьдесят восемь про-
центов родителей путевки уже 
получили. К 1 сентября все 
группы должны быть полно-
стью укомплектованы.

Дмитрий Карелин
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Очередь на получение 
путевок в детский сад 
увеличилась с начала 
года чуть не на две тыся-
чи человек, и сегодня в 
ней числятся уже более 
16 тысяч дошкольников.

Удивительная инициатива снизошла из 

Кремля, причем от самого президента 

нашей страны. Дмитрий Медведев 

полагает, что на депутатские мандаты 

в местных органах представительной 

власти могут претендовать россияне 

в возрасте от 18 лет. То есть окончил 

школу – и прямиком  в депутаты. 

Школьников научат, как Школьников научат, как 
не брать взяткине брать взятки  стр. 3

Читайте на  стр. стр. 22
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Опрос
Александр Данилов. Фото Леонида Березницкого

Сургутские политики и 
общественность в целом 
неоднозначно отнеслись 
к инициативе президента. 
Многие убеждены: у моло-
дых нет достаточного жиз-
ненного опыта и знаний для 
такой работы. По мнению 
большинства, в городскую 
думу в марте 2011 года 
должны быть избраны в 
первую очередь люди ком-
петентные и уважаемые.

Виктор Кли-
мов, пред-
седатель тер-
риториальной 
избиратель-
ной комиссии 
г. Сургута:

- Я думаю, что это впол-
не нормальная инициатива. 
Молодежь у нас с 18 лет 
имеет все конституционные 
права и обязанности. Поче-
му бы на городском уровне 
и не дать им такую возмож-
ность? Может быть, в боль-
ших городах и нет проблем с 
выборами в местные думы, 
но вот в малых городах, бы-
вает, некого выбирать и в 
депутаты, и в избиратель-
ные комиссии.

Я думаю, что молодежь 
сегодня достаточно образо-
ванная и развитая. Правда, 
может быть, у нее нет бо-
гатого жизненного опыта, 
но это все с годами нара-
батывается. Единственное, 
по поводу чего я опасаюсь, 
- того, что под понятием 
свободы во власть смо-
гут пробиваться молодые 

Молодо - не зелено?
Президент России хочет видеть в местных думах

все больше молодых людей

люди, вообще не имеющие 
образования и работы.

В общем же в Сургуте 
живет очень талантливая, 
инициативная, самостоя-
тельная молодежь. Это до-
казывают и такие окружные 
конкурсы, как «Золотое бу-
дущее Югры», «Школа мо-
лодого политика» и другие.    

Анатолий 
Вац, депутат 
Думы г. Сур-
гута:

- Я считаю, 
что это оши-
бочное реше-

ние. В 18 лет молодой чело-
век не имеет ни житейского 
опыта, ни образования. А 
многие даже не социализи-
рованы как следует, не уме-
ют жить в обществе.

Есть у меня такое пред-
положение, что это попыт-
ка продвинуть в местные 
представительные органы 
власти молодое крыло пар-
тии «Единая Россия». Если у 
нас примут еще один закон, 
согласно которому местные 
думы и законодательные 
собрания будут партийны-
ми, то туда попадут и 18-
летние. Безусловно, это 
найдет поддержку среди 
молодежи, но практическо-
го смысла в этом мало. Ну 
не может молодой человек 
или девушка в 18 лет быть 
депутатом. Это просто та-
кая замануха для молодежи. 
Нельзя думу превращать в 
детский сад, куда направ-
ляют своих внуков и детей 

нынешние седовласые по-
литики. 
Виталий 
Алексеев, 
председатель 
Сургутского 
комитета 
ветеранов 
войны и военной службы:

- Сегодня идет акселера-
ция молодежи, и молодые 
люди более развитые, чем 
раньше, и быстрее схваты-
вают то, что происходит в 
мире. Мы в 17-, 18-летнем 
возрасте уже защищали 
Родину и неплохо справля-
лись, били врагов. В наши 
времена человек с 7-летним 
образованием уже мог стать 
руководителем колхоза. Ду-
маю, что и сегодняшние 18-
летние ребята со средним 
образованием вполне под-
готовленные люди.  

Евгений 
Лаптев, и.о. 
председате-
ля комитета 
молодежной 
политики г. 
Сургута:

- Крайне неоднозначно 
отношусь к такой инициати-
ве. Конечно, молодые люди 
в 18 лет уже имеют паспорт, 
но это не те люди, которым 
можно доверять такие се-
рьезные вопросы, как го-
родское хозяйство. Я не 
думаю, что горожане пойдут 
голосовать за молодых кан-
дидатов.

По моему личному мне-
нию, это неправильное по-
литическое решение. Хотя, 
в принципе, в этом есть 
логическое зерно, потому 
что 18-летние – это в боль-
шинстве случаев умные 
перспективные студенты. 
Правда, жизненного опыта 
и образования им все равно 
не хватает, чтобы быть из-
бранным в городскую думу. 
18-летние во многом еще 

дети. Сомневаюсь, что де-
путаты Госдумы России при-
мут такой законопроект.  
Олег Поздеев, 
руководитель 
Сургутского 
отделения 
политической 
партии КПРФ:

- Инициати-
ва президента понятна, так 
как совершеннолетие у нас 
в стране наступает не в 21 
год, как в Европе, а в 18 лет. 
Поэтому граждане должны 
быть наделены всеми пра-
вами и обязанностями, в 
том числе и избирательны-
ми.

К сожалению, инициа-
тива касается только му-
ниципалитетов и не за-
трагивает Госдуму России 
и региональные органы 
законодательного собра-
ния. Если гражданин может 
представлять интересы го-
рожан в местных думах, то 
почему он не может этого 
делать на региональном или 
федеральном уровне?

Вообще, последние ини-
циативы президента Дми-
трия Медведева связаны 
с обновлением политиче-
ского поля, проведением 
ротации властных структур, 
и это вполне понятно. Как 
любой новый руководитель, 
он стремится создать свою 
собственную команду.

Что касается нашего го-
родского отделения КПРФ, 
то на последнем заседа-
нии мы создали кадровый 
резерв на выборы в город-
скую думу в марте 2011 
года, куда вошло и боль-
шое количество студентов. 
Уверен, молодежь долж-
на уметь отстаивать свои 
интересы. А у 60-летних в 
отличие от 16-, 17-летних 
пацанов совсем другие 
жизненные взгляды, другое 
мировоззрение.  

Вчерашние школьники могут стать депутатами 
местных дум. Если, конечно, Госдума России одо-
брит законопроект, позволяющий избираться в 
представительные органы местного самоуправле-
ния с 18 лет. Этот документ на днях направил в Думу 
президент Дмитрий Медведев. Президент считает, 
что такой шаг позволит повысить интерес молодежи 
к политике.  

ЗА КЛИЕНТА! Сбербанк установит устройства, которые смо-
гут оценивать, насколько довольны клиенты, по их голосу и 
выражению лица. Кроме того, планируется установить си-
стему, которая будет измерять напряженность разговора 
клиента с операционистом. (Ведомости).

ДЕНЬГИ НЕФТЯНКИ. Доходы от уплаты налога 
на добычу полезных ископаемых по нефти и 
газовому конденсату с 2010 года будут полно-
стью поступать в федеральный бюджет. Сей-
час 5% доходов от НДПИ поступают в бюджеты 
32 субъектов РФ. (РИА Новости).

Восемь килограммов героина
На днях в Сургуте был задержан наркоторговец. 
Как сообщает прокуратура Югры,  подозреваемый  
хранил с целью сбыта героин  общей массой более 
8,2 кг.  Однако реализовать наркотический товар 
дельцу не удалось - он был задержан сотрудника-
ми госнаркоконтроля. 
Подробности произошедшего пока не разглашаются в 

интересах следствия. Но известно, что задержанному уже  
предъявлено обвинение в приготовлении к незаконному 
сбыту наркотических средств в особо крупном размере. 
Ход расследования по данному уголовному делу постав-
лен на контроль в прокуратуре автономного округа.

Ирина Пантелеева.

Сургутские немцы отметят траурную дату
28 августа 1941 года вышел указ Иосифа Сталина 
о ликвидации Республики немцев Поволжья. Сур-
гутские немцы в очередной раз отметят этот день 
как траурную дату. Председатель национально-
культурной автономии немцев Иван Белл отметил, 
что немцы стремятся к тому, чтобы национальная 
республика была восстановлена. 
- Сегодня до сих пор стоят дома, откуда выселили нем-

цев. Они заняты другими людьми. Немцам приходится 
искать деньги, чтобы строить себе жилье. Конечно, эту 
проблему помогает решить правительство ФРГ, выделяя 
деньги. Но их не хватает на всех. Грустно, что немцев вы-
нуждают уезжать в Германию. Была бы восстановлена ре-
спублика, они уехали бы на Волгу, а не в другую страну, 
которая является для них чужой, - пояснил Иван Белл.

В Сургуте за последние годы немцев стало намного 
меньше. По словам Ивана Филипповича, подавляющее 
большинство из них уехали в ФРГ на постоянное место 
жительства. Каждый год немцы России пишут обращения 
федеральному правительству о восстановлении респу-
блики, но пока их просьбы не услышаны.

11-я школа получила
имя Дмитрия Коротчаева

11-й школе Сургута присвоили имя Дмитрия Ко-
ротчаева. Дмитрий Коротчаев был знаменитым 
строителем сибирских железных дорог.
До 1981 года он был начальником управления транс-

портного строительства «Тюменьстройпуть». Под его ру-
ководством строились железные дороги от Тюмени до 
Нижневартовска и Нового Уренгоя. Эти пути существенно 
помогли в становлении и, развитии северных городов, 
экономических зон, а значит, и ТЭК России.

Игорь Бурмасов.

Кодекс для чиновника
Губернатор Югры Александр Филипенко издал 
постановление, которым утвердил «Кодекс про-
фессиональной этики государственных граждан-
ских служащих Ханты-Мансийского автономного 
округа-Югры».
Как сообщили в пресс-службе губернатора, новый нор-

матив призван определить основные морально-этические 
принципы поведения, которыми должны руководствовать-
ся в своей деятельности гражданские служащие округа, 
независимо от занимаемой должности.

По мнению Александра Филипенко, кодекс призван 
содействовать укреплению авторитета власти и доверия 
граждан к институтам государства.

- Он послужит основой для формирования должной мо-
рали в сфере государственной гражданской службы авто-
номного округа, уважительного отношения к ней в обще-
ственном сознании, повысит эффективность выполнения 
должностных обязанностей и станет важным критерием 
для определения профессиональной пригодности чело-
века к работе в органах госвласти. Документ будет являть-
ся действенным инструментом общественного контроля 
за нравственностью гражданских служащих, - подчеркнул 
губернатор Югры.

Георгий Семенов.
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На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    Перспективы

Наталья Быкова.
Фото Леонида Березницкого
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Борьба с коррупцией 
только силовыми мето-
дами не принесет ощу-
тимых результатов. Не-
маловажную роль играет 
профилактика и форми-
рование у населения не-
гативного отношения к 
взяткам как таковым. Так 
считают в Правительстве 
РФ. 
О необходимости вве-

дения в школах уроков 
по изучению законов и их 
правоприменению еще в 
мае в своем блоге выска-
зывался Президент России 
Дмитрий Медведев. Глава 
государства в числе причин 
широкого распространения 
коррупции в России, кроме 
«несовершенства полити-
ческих институтов и непро-
фессионализма наших бю-
рократов», назвал «просто 
непонимание и незнание, 
нежелание знать законы» со 
стороны населения. «Уве-
рен, что привить правовую 
культуру можно только, на-
чиная этим заниматься с 
самого раннего возраста, 
изучая законы, правовую 
практику со школьных лет. 

Инициативные предложения о мерах борьбы с 
коррупцией можно направлять в электронном 

виде через  специальную форму в  разделе «Проти-
водействие коррупции» на официальном сайте ор-
ганов власти ХМАО- Югры (www.admhmao.ru/power/
korrup/frame.htm).

«Мы активно внедряем новые подходы в обра-
зовании - это сегодня тоже исключительно важно. 
Образование должно все больше уходить от роли 
пассивного передатчика знаний, а  превратиться в 
социально активную силу, реально влияющую на ход 
социально-экономического развития Югры», - счи-
тает Губернатор ХМАО-Югры Александр Филипенко.

Взятка? Фи!
Возможно, югорские школьники будут изучать основы 

противодействия коррупции уже в нынешнем учебном году

Это, конечно, дело педа-
гогов - подумать о том, как 
лучше здесь действовать. 
Но, тем не менее, эти реше-
ния принять надо», - считает 
глава государства. И с ним 
сложно не согласиться.

Как отмечает специа-
лист-эксперт отдела по 
взаимодействию с адми-
нистративными и правоо-
хранительными органами 
Администрации Губерна-
тора ХМАО-Югры Андрей 
Рыбьяков, корни взяточни-
чества лежат в укладе нашей 
жизни. Поэтому приоритет-
ным направлением противо-
действия коррупции является 
ее профилактика и повыше-
ние юридической грамотно-
сти населения, а движущей 
силой - скоординированные 
действия всего общества. 
Следует развивать основы 
государственной политики 
России в области правового 
информирования и правово-
го просвещения населения.

- Я считаю, что утвержден-
ный в Югре План противо-
действия коррупции вполне 
реально дополнить пунктом 
«Формирование антикор-
рупционного мировоззрения 
школьников». В обществе 
должна быть воспитана пол-
нейшая неприязнь к корруп-

ции. Этого можно добиться, 
в том числе, развивая анти-
коррупционное поведение в 
детях. Помощь в этом вопро-
се может оказать школа. Для 
этого потребуется введение 
дополнительных разделов 
в школьных программах по 
предмету обществознание. 
Возможно, следует также 
ввести в школьные програм-
мы факультативные курсы по 
данной тематике, - заключа-
ет Андрей Рыбьяков.

За повышение юридиче-
ской грамотности школь-
ников, в том числе в части 
противодействия коррупции, 
уже всерьез взялись в ряде 
регионов. Так, за введение в 
учебную программу предме-
та «Основы противодействия 
коррупции» выступает упол-
номоченный по противодей-
ствию коррупции на терри-
тории Ульяновской области 
Александр Павлов. В настоя-
щее время чиновник готовит 
детальные предложения для 

регионального министерства 
образования. 

А для школ Санкт-
Петербурга специальное 
учебно-методическое посо-
бие «Формирование анти-
коррупционного мировоз-
зрения школьников» уже 
готово. Новые знания будут 
даваться учащимся 6-11 
классов в нынешнем учебном 
году - во время уроков право-
ведения, обществознания и 
истории. При этом основной 
упор делается на историче-
ский опыт борьбы с мздоим-
ством - со времен Ветхого 
Завета до современности. 
Именно история, по замыслу 
создателей пособия, должна 
привить школьникам мысль, 
что брать и давать взятки - 
нехорошо. Аналогичные про-

граммы для школьников так-
же готовятся в Самарской и 
Саратовской областях.

С вопросом, планирует-
ся ли последовать примеру 
вышеназванных регионов в 
Югре, мы обратились к ис-
полняющей обязанности 
директора окружного Де-
партамента образования 
и науки Любови Ковешни-
ковой:

- Конечно, одна из ведущих 
задач системы образования 

- воспитание законопослуш-
ного гражданина с активной 
социальной позицией. И 
формировать соответствую-
щее мировоззрение надо со 
школьной скамьи. Отдельной 
официально утвержденной 
программы антикоррупцион-
ного воспитания или образо-
вания школьников на данный 
момент нет. Однако в рамках 
существующего учебного 
плана, на уроках истории, 
права и обществознания 
осуществляется знакомство 
школьников с федеральным 
и региональным законода-
тельством, формируются 
компетентность, связанная 
с личным применением за-
конов в жизни каждого чело-
века, навыки гражданского 
поведения.

В югорских школах мы 
знакомим учеников с рос-
сийским законодательством 
и пытаемся довести до де-
тей мысль, что надо жить в 
его рамках. Проводятся все-
возможные акции, направ-
ленные на формирование 
гражданской позиции под-
растающего поколения. В 
настоящий момент рассма-
тривается возможность вве-
дения антикоррупционного 
учебного курса в рамках су-
ществующих школьных пред-
метов. Мы предполагаем 
разработать методические 
рекомендации для учителей-
предметников для проведе-
ния факультативных занятий 
по данной теме. Такие курсы 

предполагается начать уже в 
нынешнем учебном году. 

...Если хотя бы у каждого 
десятого школьника сфор-
мируется негативное отно-
шение к коррупции - это уже 
будет серьезный результат 
государственной антикор-
рупционной программы. 
Ведь изменяя сознание под-
растающего поколения, мы 
формируем образ нашей 
страны, которой она станет 
через 10-20 лет.

Средства, отложенные в 
бюджете города из про-
шлогодних излишков 
в качестве резервного 
фонда, сегодня приго-
дились на погашение 
бюджетного дефицита. 
Администрация Сургута 
отчиталась об исполне-

Финансы
Дмитрий Карелин

Сургуту пригодился стабфонд
нии бюджета города за 
первое полугодие теку-
щего года.
Как и ожидалось, бюджет-

ные расходы Сургута в пер-
вом полугодии превысили 
сумму доходов. Город потра-
тил за шесть месяцев более 
6,8 млрд. рублей, в то время 
как в городскую казну посту-
пило лишь 6,5 миллиардов. 
Образовавшийся бюджетный 

дефицит в размере чуть бо-
лее 342 млн. и был погашен 
из средств резервного фон-

да горадминистрации. Таким 
образом, бюджетный баланс 
был сохранен.

ДАМА ВЛИЯНИЯ. Журнал Forbes опубликовал ежегод-
ный рейтинг ста самых влиятельных женщин мира. В 
2009 году верхнюю строчку в списке заняла канцлер 
Германии Ангела Меркель. Журнал отдает первое ме-
сто Меркель уже четвертый год подряд. (Лента.ру).

ЦЕНЫ ПАДАЮТ! Цены производителей в Германии 
упали в июле самыми быстрыми темпами с начала на-
блюдений в 1949 году, сократившись на 7,8% по срав-
нению с тем же месяцем прошлого года. Снижение 
произошло из-за резкого падения цен на энергоноси-
тели. (Лента.ру).

ГЭС В РЕМОНТ. Стоимость восстановления Саяно-
Шушенской ГЭС может составить 40 млрд рублей. Об 
этом заявил министр энергетики. Ранее госкомпания 
«Русгидро» оценивала стоимость работ в 10 млрд ру-
блей. Общий ущерб от аварии оставил 27 млрд ру-
блей. (Лента.ру).

Устав всему голова 
- Хочу вступить в дачный кооператив, а ру-

ководство за это просит 400 тысяч рублей. На основа-
нии чего?

В департаменте имущественных и земельных от-
ношений горадминистрации так прокомментировали 
ситуацию:

- В соответствии с п.п. 2 п.1 статьи  21  Федерально-
го закона РФ от 15.04.1998 № 66-ФЗ «О садоводческих, 
садово-огороднических, огороднических и дачных не-
коммерческих объединениях граждан» прием в члены 
такого объединения и исключение из его членов отно-
сится к  компетенции общего собрания членов садовод-
ческого, огороднического или дачного некоммерческого 
объединения (собрания уполномоченных). Установле-
ние размера и порядка внесения членских и др. целевых 
взносов отнесено также к компетенции общего собрания 
членов такого некоммерческого объединения (собрания 
уполномоченных). В соответствии с вышеуказанным за-
коном устав садоводческого, огороднического или дач-
ного некоммерческого объединения должен содержать 
порядок внесения вступительных, членских, целевых, 
паевых и дополнительных взносов и ответственность 
членов такого объединения за нарушение обязательств 
по внесению указанных взносов. 

На основании вышеизложенного вам необходимо 
ознакомиться с уставом  некоммерческого объединения 
и решением общего собрания об установлении  размера 
и порядка внесения членских и др. целевых взносов.

Жилфонд не тот
- Когда  жильцам  разрешат  приватизацию   комнат  в  

общежитии  по ул. Мечникова, 11?
- В соответствии со ст. 1, 2, 4 Федерального закона «О 

приватизации жилищного фонда в Российской Феде-
рации» бесплатной передаче в собственность граждан 
Российской Федерации на добровольной основе под-
лежат жилые помещения в государственном и муници-
пальном жилищном фонде, занимаемые по договорам 
социального найма. Жилые помещения в общежитиях 
приватизации не подлежат.

Согласно информации управления учета и распре-
деления жилья администрации  Сургута, общежитие 
по улице Мечникова, дом 11, не относится к муници-
пальному жилищному фонду города, его собственником 
является открытое акционерное общество «Росжелдор-
строй».

От щита избавятся 
- Рядом с базой «Одежда» на ул. Кукуевицкого, 15, 

прямо на тепловую камеру установили рекламный щит. 
Куда смотрят надзирающие органы, ведь он оседает и 
может покалечить сургутян? 

Ответ подготовлен департаментом архитектуры и 
градостроительства:

- Рекламный щит по ул. Кукуевицкого, дом № 15, уста-
новлен в июле текущего года незаконно, в нарушение 
норм Федерального закона от 13 марта 2006 № 38-ФЗ 
«О рекламе» и Правил распространения наружной ре-
кламы на территории города Сургута, утвержденных ре-
шением Думы города от 29 сентября 2006 г. № 74-IVДГ. 
Так как владелец данной конструкции неизвестен, она 
включена в список бесхозных объектов наружной рекла-
мы, ее демонтаж будет произведен в срок до 31 августа 
2009 г.

Хотим знать  
- Что строится напротив дома по ул. Энергетиков, 5? 

Нас, жильцов, об этом объекте никто не проинформи-
ровал.

Распоряжением Администрации города от 30.12.2008 
№ 3581 Сургутскому территориальному   потребитель-
скому   обществу   отведен   земельный  участок  для 
строительства предприятия общественного питания с 
офисными помещениями и подземным гаражом. Строи-
тельство ведется на основании разрешения на строи-
тельство от 15.05.2009 № 48.

В связи с тем, что объект строительства располагает-
ся в зоне административного центра ОД. 1., что являет-
ся основным разрешенным видом использования, про-
ведения публичных слушаний не требуется.
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В редакцию позвонил 
давний читатель «СТ» 
нефтяник Сергей Гута-
ков. Он пожаловался на 
свой остеохондроз и, 
сославшись на сильную 
занятость, попросил 
корреспондента газеты 
разузнать подробно для 
него: чем ему может по-
мочь сургутский санато-
рий «Кедровый Лог»?

Внимательный Дэвид
Любовь Новосельцева, 

заведующая физиотера-
певтическим отделени-
ем медицинской службы 
санатория «Кедровый 
Лог», на вопрос о том, ле-
чат ли здесь остеохондроз, 
улыбнулась и заметила, что 
в этом санатории прово-
дится профилактика и лече-
ние многих дегенеративно-
д и с т р о ф и ч е с к и х 
заболеваний. Но главное да-
леко не это. Дело все в том, 
как ведется лечение и профи-
лактика.

Кедровый Лог – санаторий 
европейского уровня, соот-
ветственно, подход к лече-
нию тут самый современ-
ный, высокотехнологичный. 
Любовь Ивановна показала 
уникальный программно-
аппаратный комплекс, 
являющийся самым со-
вершенным источником объ-
ективной информации о со-
стоянии опорно-мышечной 
системы позвоночника, ко-
торым не могут похвастать 
даже некоторые крупные 
медицинские центры стра-
ны. Существующие методы 
диагностики заболеваний 
позвоночника (МРТ, КТ, рент-
генография, электромиогра-
фия) дают объективную кар-
тину заболевания, но имеют 
один принципиальный недо-
статок: они оценивают ко-
нечный результат патологи-
ческого процесса. При этом 
всегда упускается главное: 
начальный механизм разви-
тия заболевания.

- Программно-аппарат-
ный комплекс «David Back 
Concept», установленный в 
блоке кинезотерапии, состо-
ит из специализированных 
для каждого вида движения 
тренажеров с диагностиче-
ской системой. Программное 
обеспечение позволяет про-
вести анализ полученных ре-
зультатов.

Аппаратно-программный 
комплекс «David Back 
Concept» применяется 
не только с целью лече-
ния дегенеративно-дист-
рофических заболеваний 

Секрет кладовой здоровья
Иностранный робот-диагност поселился

в санатории «Кедровый Лог» 

позвоночника, но и для про-
филактики, что особенно 
важно, ведь наиболее часто 
эти заболевания встреча-
ется у лиц трудоспособного 
возраста. По числу случаев 
временной нетрудоспособ-
ности заболевания костно-
мышечной системы занима-
ют устойчивое второе место, 
уступая лишь ОРВИ. Заболе-
вания позвоночника занима-
ют первое место среди всех 
заболеваний, имеющихся 
у пациентов. При функцио-
нальных нарушениях опорно-
двигательного аппарата ре-
комендуется программа из 
12 тренировок, при органи-
ческих нарушениях опорно-
двигательного аппарата - из 
18 тренировок. Повторный 
курс – через 6–8 месяцев.

- Пациент видит, где (в ка-
ком отделе позвоночника) у 
него имеются отклонения от 
нормы, выполняет назначен-
ную программу. Эта совре-
менная технология оздоров-
ления позволяет проводить 
промежуточный мониторинг 
через 10 дней. При эффек-
тивности близкой к 100 про-
центам пациент знакомится 
с результатами своего труда: 
насколько состояние мышеч-
ного каркаса приблизилось 
к норме. В теле человека по-
рядка 600 мышц, 400 суста-
вов и километры связок. Все 
это должно двигаться, растя-
гиваться и напрягаться еже-
дневно. В противном случае 
гарантировано приобретение 
заболевания. Гиподинамия, 
то есть отсутствие движения, 
является пусковым моментом 
всех наших проблем с суста-
вами и позвоночником, - ска-
зала Любовь Новосельцева.

Школы здоровья
Физиотерапевтическое от-

деление санатория широко 
представлено как традици-
онными, так и современными 
оздоровительными метода-

ми. Специалисты отделения 
рассказали, что у них уста-
новлено около 150 единиц 
медицинского оборудования 
в блоках аппаратной физио-
терапии, бальнеогидротера-
пии, теплолечения, массажа, 
кинезотерапии. Современ-
ное оборудование поступает 
ежегодно, - добавила заве-
дующая отделением.

В условиях санатория про-
водится работа по вторичной 
профилактике заболеваний, 
так как большое значение 
имеет установка человека, 
прибывающего сюда заняться 
своим здоровьем, что облег-
чает восприятие им советов 
по ликвидации вредных при-
вычек, прививанию навыков, 
необходимых для поддержа-
ния здоровья, с учетом имею-
щегося у него заболевания.

- Каждый отдыхающий 
должен понять, что здо-
ровье - собственность не-
восполнимая, стержень, на 
который нанизываются все 
остальные успехи. При по-
ступлении пациентов и в те-
чение всего периода пребы-
вания в санатории лечащие 
врачи, медицинские сестры 
во время отпуска процедур 
разъясняют основные ме-
ханизмы действия лечеб-
ных факторов, убеждают в 
необходимости здорового 
образа жизни, соблюдения 
лечебно-оздоровительного 
режима для более успешно-
го лечения, - сказала Любовь 
Новосельцева.

Как и любое заболевание 
суставов, остеохондроз 
можно предотвратить. До-
статочно регулярно за-
ниматься физкультурой 
дома, а также профилакти-
кой в условиях санатория. 
У нефтяников есть вели-
колепная возможность за 
скромные деньги набрать-
ся здоровья в «Кедровом 
Логе». Тем, у кого работа 
располагает к появлению 
остеохондроза, желатель-

но посещать санаторий 
два раза в год.

Итальянская улыбка
Санаторий «Кедровый 

Лог» закупил новое стома-
тологическое оборудование 
итальянской фирмы. И при-
мечательно, здесь пока нет 
очередей к стоматологу. Ку-
пить курсовку для нефтяника 
не проблема, тем более что 
часть суммы компенсирует 
акционерное общество «Сур-
гутнефтегаз».

Директор санатория 
«Кедровый Лог» Владимир 
Заболотный отметил, что 
скоро санаторию исполня-
ется 10 лет. За время своего 
существования он оздоровил 
более 60 тысяч человек. Са-
наторий ежегодно улучшает 
материальную базу, приоб-
ретает новое оборудование, 

обучает и повышает квалифи-
кацию своих специалистов. 
Приезжавшие из Швейцарии 
медики высоко оценили уро-
вень сервиса в санатории. 
Директор санатория доба-
вил, что в следующем году 
санаторий закупит ультра-
звуковую установку и гемато-
логический анализатор. Это 
позволит еще точнее диагно-
стировать заболевания. Но 
лучше, чтобы в этих приборах 
нефтяники нуждались реже. 
А для этого нужно следить за 
своим здоровьем.

ВЫБОРЫ В АФГАНЕ. Вчера в Афганистане начались вы-
боры президента и представителей провинциальных со-
ветов. Всего зарегистрировано около 7 млн избирателей. 
В голосовании участвуют все жители старше 18 лет. Жен-
щины и мужчины голосуют раздельно. (ИТАР-ТАСС).

МАХАЧКАЛИНСКАЯ ОПЕРАЦИЯ. 19 августа в ходе 
спецоперации в Махачкале были уничтожены три 
боевика, еще один участник бандформирования 
получил ранения. Сколько боевиков осталось в 
живых – не уточняется. (Интерфакс).

ПОД РАССТРЕЛ. В американском городе Дарем по-
явилась группа энтузиастов, которые расставляют 
на улицах знаки с угрозами пейнтбольного расстре-
ла автомобилей, двигающихся с превышением ско-
рости. Они называют себя «Сердитыми соседями с 
пейнтбольными ружьями». (Лента.ру).

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО
В очередной раз Сургутнефтегазбанк вынужден 
выступить со страниц печатных изданий с целью 
опровержения ложной информации, размещенной 
о нем в СМИ.
Причиной нынешнего обращения к общественности яв-

ляется публикация новой информационной «утки» о Бан-
ке.

В связи с этим считаем необходимым открыто выска-
зать позицию Сургутнефтегазбанка по факту таких со-
общений.

В этом месяце в Интернете появилась информация о 
том, что со счетов Сургутнефтегазбанка исчезли несколь-
ко миллиардов рублей в результате неких незаконных фи-
нансовых операций, в которых замешаны отдельные ме-
неджеры Банка. Указывается даже конкретная сумма - 4 
миллиарда рублей.

Дальнейшие события происходят по версии этих источ-
ников следующим образом. Председатель Совета Дирек-
торов Банка в срочном порядке собирает внеочередное 
заседание Совета, на котором устраивает громкую выво-
лочку по факту происшедших махинаций. Вслед за этим 
он инициирует проверку Банка надзорным органом - Цен-
тральным Банком РФ, причем проверка столь серьезна, 
что даже сроки ее завершения неизвестны. В связи со 
всеми этими событиями из Банка срочно уволены три 
топ-менеджера.

Вот в кратком изложении суть опубликованной инфор-
мации, которая в действительности является сплетней, 
сфабрикованной на основе искаженных фактов, приправ-
ленных изрядной долей нелепых домыслов.

Итак, что же на самом деле произошло в Сургутнефте-
газбанке? Факты таковы.

1. Руководство Банка не участвовало и не участвует ни в 
каких финансовых махинациях.

2. Исчезновение огромной суммы со счетов Банка - аб-
солютный вымысел. Отчетность Банка раскрывается ре-
гулярно. Последний раз она опубликована по состоянию 
на 01.07.2009 года, в т.ч. в местных СМИ («Сургутская три-
буна», № 141, 01 августа 2009 г.). Баланс Банка прозрачен 
не только для акционеров и Центрального Банка РФ, но и 
для каждого его клиента. В нем нет дыр, в которые можно 
увести какие-либо активы, не говоря уже о миллиардных 
суммах.

3. Совет Директоров Банка, который состоялся 09 
июля 2009 года, проводился в соответствии с утверж-
денным в начале года графиком заседаний и был посвя-
щен результатам деятельности Банка в первом полуго-
дии 2009 года.

4. Проверка ЦБ РФ, которая проходит в Банке с 
03.08.2009 г. по 21.08.2009 г., не является внезапной. 
Факт данной проверки совершенно не связан с состо-
явшимся 09.07.2009 года Советом директоров Банка. 
Данная проверка инициирована Центральным Банком 
РФ в связи с тем, что является в 2009 году плановой в 
отношении Сургутнефтегазбанка. Период проверки, в 
т.ч. дата ее завершения, были известны еще до начала 
ее проведения.

5. Увольнения руководителей Банка никоим образом 
не связаны между собой и не имеют никакой подоплеки. 
Единственным основанием в каждом случае является 
только собственное желание работников.

К сожалению, наш Банк не в первый раз сталкивает-
ся с такими методами работы отдельных журналистов и 
средств массовой информации.

В этой ситуации мы понимаем, что наиболее правиль-
ным ответом в отношении такого рода сочинений может 
быть только открытое изложение существа и действи-
тельной последовательности событий, сознательное пе-
ревирание которых угодно чьим-то интересам.

Мы надеемся, что наши клиенты и партнеры объектив-
но разберутся и правильно оценят всю информацию, ко-
торая публикуется о Сургутнефтегазбанке. Ваше доверие 
мы ценим больше всего и уверены в том, что никогда его 
не потеряем.

С уважением,
Правление ЗАО «СНГБ»:

Председатель Правления    Е.В. Непомнящих

Заместители
Председателя Правления:    А.В. Король
           Н.Е. Поспелова   

           И.В. Боронина    
           Д.В. Чаплин
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Конкурс
Наталья Быкова

Безопасность
Галина Батищева. Фото Леонида Березницкого

Актуально

В этом году дух воды со-
брал   щедрый «урожай».   
Несчастный случай,  про-
изошедший в районе села 
Каюково, на реке Большой 
Юган,   унес жизнь  шесте-
рых  человек.   На Аношки-
ной протоке, что в райо-
не Тундрино,  три рыбака 
перевернулись в лодке и 
только один чудом  спасся. 
Во всех  несчастных случа-
ях  виновником  трагедии  
был сам человек.  Беспеч-
ность  людей и несоблюде-
ние элементарных правил 
на воде  вопиющие.  

Можно ли было избежать 
трагедии и существует ли  
структура, осуществляющая 
контроль за  безопасностью 

Девять в лодке, не считая ящика водки
Вода не любит пьяных 

и не прощает беспеч-
ности. Она жестоко на-
казывает человека за 
разгильдяйство. 

Справка 
Днем рождения Государственной инспекции по 

маломерным судам (ГИМС) принято считать 16 июня 
1984 года. В этот день вышло постановление Совмина 
РСФСР о ее создании. Ранее  инспекция осуществля-
ла свою деятельность при ОСВОДе РСФСР, в  стату-
се общественной организации. До 1992 года ГИМС 
входила в систему ЖКХ, в чьем ведении находились 
все спасательные водные станции. С  1992 года и до 
2003-го ГИМС -  в ведении Министерства природных 
ресурсов.  В  2003 году  указом президента  ГИМС пере-
дана в ведение МЧС России.  Приказом МЧС России 
от 26.01.2005 года № 29 с 1 марта 2005 года создана 
государственная инспекция по маломерным судам в 
составе Главного управления МЧС России по Ханты-
Мансийскому автономному округу-Югре.

людей на воде?  С этим 
вопросом мы обратились 
к руководителю Сургут-
ского инспекторского от-
деления центра ГИМС 
МЧС России по ХМАО-
Югре Ивану Федоровичу 
Сырбу. 

- Конечно, такая структура 
есть.  Дело в том, что с 1984 
года в стране существовала 
общественная организа-
ция ОСВОД РСФС (Обще-
ство спасения на водах).   В 
рамках этой организации и 

Каждое лето реки собирают своеобразную дань, же-
стоко наказывая людей за неуважение  к ним. Каким бы 
коротким на Севере не было лето,  люди находят  время 
вырваться на берег водоема, с ветерком прокатиться на 
моторке или катере.  И редкий год обходится без траге-
дии на воде.

действовала инспекция по 
маломерным судам (ГИМС). 
С 2003 года  указом пре-
зидента инспекция была 
передана в ведение Ми-
нистерства чрезвычайных 
ситуаций России. 

-  Если спросить обыва-
теля,  как расшифровыва-
ется  аббревиатура ГИМС, 
уверена, что каждый вто-
рой затруднится ответить. 
А уж чем занимается этот  
самый ГИМС, для многих и 
подавно темный лес.  

- На сегодняшний день 
у нас достаточно широкие 
полномочия. Если говорить 
в общих чертах, то наш отдел 
осуществляет государствен-
ный  и технический  надзор 
за маломерными судами и 
их пользованием во внутрен-
них водах, базами  для их 
стоянок, пляжами и другими 
местами массового отдыха 
на водоемах, переправами и 
наплавными мостами. 

Мы также обеспечиваем  
в пределах своей компетен-
ции безопасность людей на 
водных объектах, принима-
ем  участие в поиске и спа-
сении людей на воде. Кроме 
того, в нашу компетенцию 
входят контроль и выявле-
ние нарушений природоох-
ранного законодательства и 
охрана окружающей среды 
на водных объектах.

-  Вы говорите о техни-
ческом надзоре  за мало-
мерными судами. Значит 
ли это, что ваша работа 
сравнима с работой  ГАИ, 
только на воде?

-  Можно сказать и так. 
Здесь, на Севере летом жизнь 
без лодки  трудно предста-
вить. Это и транспортное 

средство для жителей от-
даленных селений, и орудие 
промысла.  Практически каж-
дый хоть раз в своей жизни 
совершил путешествие на 
лодке. После автомобиля 
это, пожалуй,   самый попу-
лярный вид  транспорта. 

Так вот наша работа за-
ключается в следующем:  
мы ведем государственный 
учет выданных удостове-
рений на право управле-
ния маломерными судами, 
регистрационных и иных 
документов, необходимых 
для допуска маломерных 
судов и судоводителей к 
участию в плавании,  прием 
экзаменов по аттестации 
судоводителей. 

Кроме того, нами  ведется 
учет аварий и происшествий 
с маломерными судами - не-
счастных случаев с людьми 
на воде, связанных с гибе-
лью людей.  Регистрируем, 
ставим на учет и снимаем с 
учета суда, подаем  сведе-
ния в налоговые органы о 
зарегистрированных, сня-
тых с учета и состоящих на 
учете маломерных судах и 
лицах, на которых зареги-
стрированы эти суда.  Ве-
дем также производство по 
делам об административных 
правонарушениях в преде-
лах компетенции, в соответ-

ствии с законодательством 
Российской Федерации. Как 
видите, практически  осу-
ществляем те же функции, 
что и ГИБДД. 

- Какое наиболее часто 
встречаемое нарушение 
допускают люди на воде? 

-  К сожалению, нельзя ска-
зать, что нарушение бывает 
только одно.   Первое -  люди 
неохотно надевают жилеты. 
На судах нередко   отсутству-
ют спасательные средства.  
При этом  в лодку набивается 
столько народу, что  малей-
шее движение  приводит 
к  перевороту.  Так было на 
Большом Югане, когда в лод-
ке пытались переправиться 
девять человек. Здесь  на-
лицо грубейшее нарушение 
правил плавания со стороны 
судоводителя, который прак-
тически не имел опыта. Река 
в районе села Каюково по 
судоходной части сложная. 
Там очень быстрое течение, 
отсутствует временное на-
вигационное оборудование, 
дно реки захламлено.  И вот 
с таким перегрузом народ 
решил переправиться через 
реку.  Итог – погибли шесть 
человек. 

Но нашим людям все ни-
почем. Излюбленное вре-
мяпрепровождение на реке:  
напиться  и  промчаться по 

воде с ветерком.  Яркий 
пример – несчастный случай 
с тремя  жителями Сургу-
та, которые приехали на 
рыбалку и, хорошо приняв 
на грудь, решили обкатать 

день довольно жесткие. Он 
лишается  прав не только 
на управление маломер-
ным судном, но и водитель-
ских одновременно.   Есть 
еще ряд административных 
нарушений, за которые 
предусмотрены денежные 
штрафы. 

- Во сколько обходятся  
спасательные работы?

- В этом году  на органи-
зацию работы водолазной 
службы  по поднятию за-
тонувших судов и людей 
администрация Сургутского 
района  затратила порядка 
500 тысяч рублей.  

Я работаю в ГИМСе 28 
лет и могу сказать, что в 
99 процентах случаев ги-
бели на воде виноват сам 
человек. Мы  постоянно 
ведем разъяснительные и 
профилактические работы 
с населением по преду-
преждению несчастных 

Борьба за звание лучше-
го государственного ин-
спектора развернется с 
25 по 28 августа в Ханты-
Мансийске. Одна из глав-
ных задач, стоящих перед 
организаторами, - повы-
шение профессиональной 
компетентности, совер-
шенствование ловкости, 
собранности и сноровки 
сотрудников ГИБДД.

Три автомобиля - лучшим автоинспекторам
- Решение о проведении 

столь престижных профес-
сиональных соревнований 
в Ханты-Мансийском авто-
номном округе – большая 
честь и ответственность для 
нас, признание высоких ре-
зультатов многогранной дея-
тельности по формированию 
основных автодорожных 
коридоров России, про-
ходящих через территорию 
Югры и способствующих 
дальнейшему развитию ин-

теграционных процессов в 
регионах Урала и Западной 
Сибири, - считает Губер-
натор округа Александр 
Филипенко.

В конкурсе примут участие 
порядка 90 лучших инспек-
торов из всех регионов Рос-
сии. Кто будет представлять 
Югру,  пока неизвестно. В 
настоящий момент делается 
выбор между несколькими 
достойными представлять 
округ кандидатами.

Как нам сообщили в пресс-
службе УВД округа, автоин-
спекторам предстоит побо-
роться в пяти номинациях. 
За звание лучшего из лучших 
участникам необходимо бу-
дет продемонстрировать 
свои знания законодатель-
ных и нормативных актов 
РФ, умение метко стрелять, 
ловко водить автомобиль в 
экстремальных условиях и 
оказывать первую медицин-
скую помощь.

По итогам конкурса будет 
выбран один победитель. Кро-
ме того, как нам удалось вы-
яснить, три государственных 

инспектора, набравшие наи-
большее количество баллов, 
получат в качестве приза от 
МВД России автомобили.

новую моторную лодку. А 
спасательные жилеты оста-
вили на берегу в машине. В 
какой-тот момент не спра-
вились с управлением  и 
перевернулись. В результа-
те спасся только один. 

 - Если ваши инспек-
торы задержали пьяно-
го в лодке, чем это ему 
грозит? Какие меры на-
казания предусмотрены 
законодательством?

- Меры на сегодняшний 

случаев и гибели людей 
на водных объектах, про-
водим занятия на базах  
маломерных судов. Тем не 
менее, люди продолжают 
проявлять халатность. А 
вода не любит пьяных и не 
прощает беспечности. Она 
жестоко наказывает чело-
века за разгильдяйство.  
Вот если бы  каждый уяснил 
это для себя раз и навсег-
да, многих трагедий можно 
было бы избежать. 

ДЕНЬГИ ДЛЯ БЕЗРАБОТНОГО. Пособия россиянам по безработице в 
2010 году индексироваться не будут. Такое заявление сделал замести-
тель министра здравоохранения и социального развития Максим Топи-
лин и попросил регионы учесть это в своих бюджетах. (РИА Новости).

БЮДЖЕТНЫЕ ТРАТЫ. Крупнейшей антикризисной тратой 
бюджета России в 2010 году станет финансирование воз-
росшего дефицита Пенсионного фонда. Расходы на обе-
спечение сбалансированности Пенсионного фонда вырастут 
более чем вдвое - на 129 процентов. (Коммерсант).

ОЛИМПИЙСКИЙ ПЕРЕВОЗЧИК. Аэрофлот стал официальной 
авиакомпанией Олимпиады 2014 года в Сочи. Сумма спонсор-
ского контракта Аэрофлота не называется, однако минимальный 
спонсорский взнос в категории «Пассажирские перевозки» до-
стигает ста миллионов долларов. (Интерфакс).
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Единоборства
Наталья Березюк

ГОУ ВПО «Сургутский государственный университет Ханты-Мансийского автономного округа – Югры»ГОУ ВПО «Сургутский государственный университет Ханты-Мансийского автономного округа – Югры»
Лицензия №164685 регистрационный номер №4586 от 30 марта 2005

В аспирантуру
Формы  обучения: очная - 3 года, заочная - 4 года. 
Прием документов с 25 августа по 14 сентября 2009 г. 
Вступительные экзамены с 15 сентября 2009 г. (философия, ино-
странный язык, специальность) 

Обучение ведется на бюджетной и внебюджетной основе. 
01.02.05 Механика жидкости,   газа   и плазмы
01.02.08 Биомеханика
01.04.03 Радиофизика 
02.00.04 Физическая химия 
03.00.02 Биофизика
03.00.05 Ботаника
03.00.07 Микробиология
03.00.08 Зоология
03.00.16 Экология 
03.00.25 Гистология, цитология, клеточная биология
05.13.01 Системный анализ, управление и обра-
ботка информации 
05.13.11 Математическое и программное обе-
спечение вычислительных машин, комплексов и 
компьютерных сетей 
05.13.18 Математическое моделирование, числен-
ные методы и комплексы программ 
05.13.19 Методы и системы защиты информации, 
информационная безопасность
07.00.02 Отечественная история
07.00.03 Всеобщая история 
08.00.01 Экономическая теория 
08.00.05 Экономика и управление народным 
хозяйством 
08.00.10 Финансы, денежное обращение и кредит
08.00.12 Бухгалтерский  учет, статистика 
09.00.11 Социальная философия 
10.02.20 Сравнительно-историческое, типологиче-
ское и сопоставительное языкознание

12.00.02 Конституционное право; муниципальное 
право 
12.00.08  Уголовное право и криминология; 
уголовно-исполнительное право
12.00.09 Уголовный процесс, криминалистика 
и судебная экспертиза, оперативно-розыскная 
деятельность
12.00.14 Административное право, финансовое 
право, информационное право
13.00.01 Общая педагогика, история педагогики и 
образования (на внебюджетной основе)
13.00.04 Теория и методика физического воспи-
тания, спортивной тренировки, оздоровительной и 
адаптивной физической культуры
13.00.08 Теория  и методика профессионального 
образования (на внебюджетной основе)
14.00.01 Акушерство и гинекология
14.00.03 Эндокринология 
14.00.05 Внутренние болезни
14.00.06 Кардиология  
14.00.09 Педиатрия 
14.00.11 Кожные и венерические болезни
14.00.16 Патологическая физиология
14.00.27 Хирургия 
14.00.29 Гематология и переливание крови
14.00.51 Восстановительная медицина, спортив-
ная медицина, курортология и физиотерапия
19.00.07 Педагогическая психология (на внебюд-
жетной основе)

Отдел  аспирантуры по адресу:  
628412  г. Сургут, пр. Ленина, 1, каб. 325.

Телефон (3462) 76-29-57               E-mail : knv@no.surgu.ru

На заочную форму обучения
Специальность Форма образования Срок обучения

Финансы и кредит
Бухгалтерский учет, анализ и аудит

Экономика и управление на предприятии
Менеджмент

на базе высшего образования;
на базе среднего специального 

образования;
на базе среднего образования

3 года
4 года
5 лет

Управление персоналом на базе высшего образования 3 года
Налоги и налогообложение на базе среднего образования 5 лет

Автоматизированные системы  обработки
информации и управления

на базе среднего образования 5 лет 6 мес.

Биоэкология на базе среднего образования 5 лет 6 мес.
Радиосвязь, радиовещание и телевидение

Управление и информатика 
в технических системах

на базе среднего образования 6 лет

Юриспруденция на базе высшего образования;
на базе среднего  образования

3 года 6 мес.
6 лет

Физическая культура и спорт на базе среднего образования 5 лет

Связи с общественностью
на базе высшего образования;

на базе среднего  специального образования
на базе среднего образования

5 лет

Безопасность жизнедеятельности в техносфере на базе высшего образования;
на базе среднего специального образования;

на базе среднего образования

3 года
5 лет
6 лет.

Народное художественное творчество на базе высшего образования;
на базе среднего специального образования;

на базе среднего образования

3 года 6 мес.

5лет
Теология на базе среднего образования 4 года

Политология на базе среднего образования 5 лет
Программное обеспечение вычислительной

техники и автоматизированных систем 
(с применением дистанционной технологии)

на базе среднего образования 6 лет

Приемная комиссия работает с 1 июля по 26 августа по адресу: пр. Ленина, 1,
с 27 августа по 15 сентября по адресу: пр.Первопроходцев, 12/1.

Телефон 25-82-37, 25-83-00.

спирантуруспирантуру На заочную форму обученияНа заочную форму обучения

Приглашает на обучение в 2009-2010 учебном годуПриглашает на обучение в 2009-2010 учебном году
www.surgu.ruwww.surgu.ru
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Дисциплина, уверенность… Победа!
Мир     спорта

Во вьетнамском горо-
де Сайгон прошел чем-
пионат мира по Вьет во 
дао – молодому в нашем 
округе виду спорта.  Вьет 
во дао – восточное едино-
борство, в основе фило-
софии которого - чистая 
душа, сознательная дис-
циплина, здоровый образ 
жизни и  благородство. 
Поэтому особенно приятно 
узнать, что победителями 
чемпионата стали наши 
спортсмены - воспитанники 
бойцовского клуба «Са-
ланг» при общественной 
организации ветеранов и 
инвалидов Афганистана. 

В нашем округе о  Вьет во 
дао известно уже семь лет. И 
если состязания среди детей 
проводятся давно, то взрос-
лые спортсмены соревнуются 
только последние три года. 
Секция Вьет во дао существует 
лишь в Нефтеюганске. Но в 
Сургуте, на базе бойцовского 
клуба «Саланг», где практикуют 
армейские виды спорта, также 
ведется подготовка бойцов по 
этому направлению. 

Полное название едино-
борства - Вовинам  Вьет  во 
дао. Это одна из школ бое-
вого искусства вьетнамского 
народа. Со дня образования  
школа Вовинам Вьет во дао 
непрестанно развивается и 
совершенствуется. В насто-

ящее время она пользуется 
огромной популярностью 
среди почитателей боевых 
искусств. В России Вьет во 
дао представляет непосред-
ственно бои,  но существуют 
еще  такие виды, как имита-
ция боя с тенью и поединки 
с оружием. 

Рамазан Гаджиев давно 
тренирует спортсменов по 
армейскому и рукопашному 
бою. Однако его ученики 
выступают по разным видам 
единоборств. Несколько лет 
назад тренера заинтересо-
вал и Вьет во дао. Гаджиев 
решил попробовать развить 
в нашем городе новый вид 
спорта. Спустя некоторое 
время его воспитанники уже 
имели видимые успехи. К 
тому же нефтеюганский клуб 
«Сайгон» ежегодно прово-
дил турниры по Вьет во дао 
среди детей и подростков. 
Через «Сайгон» сургутские 

бойцы услышали о чемпио-
нате России. И не смогли 
остаться в стороне. В 2007 
году, впервые поехав на 
чемпионат России и Азии,  
ученики Гаджиева удостои-
лись почетных наград – Ра-
шид Каравалиев выиграл 
«золото» на чемпионате Азии 
и «серебро» на чемпионате 
России, а Валерий Лесков 
завоевал в этом состязании 
бронзовую медаль.

Напомним, что на майском 
чемпионате России, который 
проходил в городе Бутурли-
новка Воронежской области, 
двое подопечных Гаджиева 
прошли отбор в сборную для 
участия в чемпионате мира. 
Возможно, читатели «Мира 
спорта» помнят, что Рашид  
Каравалиев взял бронзовую 
награду, Иса Даутов завоевал 
«серебро», Вагиф  Абдулаев 
и Данил Герасименко стали 
первыми. Соперником Дани-

ла был трехкратный чемпион 
России, но тем не менее, 
победа осталась у сургут-
ского спортсмена.  Плани-
ровалось, что Герасименко с 
Абдулаевым поедут  покорять 
мир вместе, но незадолго до 
поездки Абдулаев получил 
травму. Герасименко же взял 
«серебро» на чемпионате 
мира в составе националь-
ной сборной. Россия заняла 
четвертое общекомандное 
место.

«Бойца Вьет во дао от-
личает азиатская выдержка, 
уверенность в себе», - рас-
сказывает Рамазан Гаджиев. 
Для победы, по словам тре-
нера, необходимы стремле-
ние победить и постоянные 
упорные тренировки. Поэто-
му регулярный  бег  в лесу 
на базе «Олимпия», занятия 
в спортзале – основные со-
ставляющие режима дня 
у спортсменов Гаджиева.  

И потом, в «Саланге» есть 
коллектив, который всегда 
готов посоревноваться в 
бою и показать пример для 
подражания. Помимо этого 
Гаджиев и его ученики по-
стоянно изучают правила 
единоборства, чтобы не на-
брать штрафных очков и до-
стойно держать путь к побе-
де. «Желание быть первым, 
уверенность в себе -  и вот 
она, победа!» - поделился 
секретом успеха Гаджиев.

В октябре нынешнего года 
Рамазан Гаджиев планирует 
провести профессиональ-
ный турнир по кикбоксингу. 
Это мероприятие в Сургуте 
проводится впервые. За-
ветным призом победителю 
будет пояс кикбоксера. Эту 
награду специально приве-
зут из Таиланда. Поскольку 
участвовать в турнире смо-
гут только профессионалы, 
пояс получит  самый до-
стойный боец. Возможно, в 
соревнования также включат 
и другие виды единоборств 
– бокс и бои без правил. Сей-
час главное, чтобы эти планы 
нашли отклик у спонсоров.

Каждого юношу, достиг-
шего одиннадцатилетнего 
возраста и желающего стать 
бойцом, с первого сентября 
ждут в бойцовском клубе 
«Саланг». Юных спортсме-
нов встретят недавно от-
ремонтированный спортзал 
и профессионалы, готовые 
помочь начинающим бойцам 
сделать первые шаги на пути 
к успеху.  

ГИБЕЛЬ ФАРАОНОВ. При современном наплыве туристов в Египет гроб-
ницам фараонов осталось существовать 150-500 лет: грибок и влажность 
уничтожают росписи и рельефы. Ущерб от туристов уже сказался на гроб-
ницах Тутанхамона, Сети I и Нефертити. (The Daily Telegraph).

БРИТНИ В ПРЕЗИДЕНТЫ! Американская певица Бритни 
Спирс в одной из вечерних программ американского ТВ 
предложила избрать ее президентом США. Зрители узрели 
певицу в купальнике-бикини, с распущенными волосами и 
красным цветком гибискуса за ухом. (Associated Press).

ХАДЖ! Число россиян, отправляющихся в Саудовскую Ара-
вию для совершения хаджа, может существенно сократиться 
из-за гриппа А/H1N1. Из более чем 20 тыс. россиян, готовя-
щихся к хаджу, вопрос отправки воздушным транспортом 
решен только для тысячи паломников. (РИА Новости).





Прогноз погоды
Пятница, 21 августа

Суббота, 22 августа

+19 +23 +17
+19 +24 +21

759

756

мм.рт.ст.

мм.рт.ст.

05.29 15.19

15.1305.31

05050505050505.2.2.2.22229999999

05 31
20.48
05050505050505.3.3.3.333311111111
20.45

1 м/с

Ю

3 м/с

ЮЗ

Зарегистр. Западно-Сибирским управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия ПИ №ФС17-0820 от 16.11.2007 г.

Выходит пять раз в неделю: вторник, среда, четверг, пятница, суббота.
Газета распространяется по подписке. Индекс 54350.
В розницу цена договорная.

Генеральный директор, и. о. главного редактора Анатолий ВАЦ.
Ответственный секретарь Александр КОНЕВ. Редактор «Мира спорта» Александр МИРОНОВ.
Корреспонденты: Аэлита АХМЕДОВА, Игорь БУРМАСОВ, Дмитрий КАРЕЛИН, Галина БАТИЩЕВА,
Александр ДАНИЛОВ, Наталья БЫКОВА. 
Фотокорреспондент Леонид БЕРЕЗНИЦКИЙ.
Верстка: Аделина ЖДАНОВА, Тамара РОГОВА, Оксана ПЕТРОВА. 
Корректор Вера ПОНОМАРЕВА.
Рекламный отдел: Зоя МУЧИПОВА, Лилия ЗВАРИЧ.
Издатель ООО «Редакция газеты «Сургутская трибуна». Адрес: 628426, г. Сургут, ул. Маяковского, 12а.
E-mail: tribuna_surgut@mail.ru Учредители: ООО «Редакция газеты «Сургутская трибуна» и городская Дума 
муниципального образования город окружного значения Сургут. Адрес: 628400, г. Сургут, ул. Восход, 4.

Сверстано и отпечатано в ООО «Сургутская типография». Адрес: 628426, г. Сургут, ул. Маяковского, 14. 
Тел. (3462) 22-04-42 (приемная).

Подписано в печать: по графику - 17.00, фактически - 16.30. Тираж: 20.200. Заказ № Г-1182.
Мнение авторов публикаций не обязательно отражает точку зрения редакции. 

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

приемная.................................................. 22-04-50
«Мир спорта»............................................ 22-04-54
бухгалтерия............................... 22-04-48, 51-26-07

корреспонденты........................................ 22-04-68
рекламный отдел (факс)........... 51-26-01, 51-26-02
отдел подписки и доставки....................... 22-04-06

законодательства в сфере массовых коммуникаци

Выходит 
Газета ра

р цВ розниц
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Телефоны: 

Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

ШКОЛЬНАЯ ЯРМАРКА 2009!
Сентябрь начинается в августе!

•ОДЕЖДА ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ
костюмы - 1650 - 3000 руб., жилеты, брюки, 
пиджаки, юбки, блузки, сарафаны,
сорочки, водолазки, спортивная форма
•ОБУВЬ нарядная, повседневная,

спортивная
•Школьные портфели, рюкзаки,
молодежные сумки,
школьно-письменные
и канцелярские принадлежности
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.

ПРОДАЕМПРОДАЕМ
НЕКОНДИЦИОННЫЕНЕКОНДИЦИОННЫЕ

МАТЕРИАЛЫ (ЖБИ):МАТЕРИАЛЫ (ЖБИ):
сваи, плиты пустотные,

лестничные марши, блоки и т.д.

Тел. 22-87-26.Тел. 22-87-26. Р
ек

ла
м

а

Приглашаем за покупками!

СГМУП «Городской рынок»
НАСТОЯЩИМ ИЗВЕЩАЕТ

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО 
КОНКУРСА

на право заключения договоров о предоставлении 
торговых мест и секций в павильонах рынка

«Вещевой», находящегося по адресу:
пр. Набережный, 3;  торговых площадей 
на территории рынка «Центральный»,

находящегося по адресу: ул. Островского, 14/1;
рынка «Строитель», находящегося  по адресу:

ул. 30 лет Победы.
Вся необходимая информация об объектах конкурса, 

требованиях к участникам конкурса, порядке, месте и 
сроках подачи конкурсной документации предостав-
ляется в течение 2-х рабочих дней по письменному 
заявлению заинтересованных лиц в администрацию 
СГМУП «Городской рынок» по адресу: г. Сургут, ул. 
Островского, 14/1, e-mail: gor-surgut@yandex.ru.

Заявки на участие в конкурсе принимаются по ука-
занному выше адресу, начиная с 20 августа по 20 
сентября 2009 г.

Тел. для справок: 8(3462)328-626, 327-353.

Реклама

Учредителями и организаторами данного конкурса 
являются:

- Комитет молодежной политики департамента культу-
ры, молодежной политики и спорта Администрации города 
Сургута;

- МУ «Наше время», Центр молодежного дизайна;
- Рекламно-производственная компания «ANIMATEK»;
- Сургутская ассоциация рекламных агентств.

Адрес организационного комитета:
г. Сургут, ул. Быстринская, 20, Центр молодежного дизай-

на, тел. 89222502728, e-mail: pustweb@mail.ru , куратор кон-
курса Пустынников Илья Сергеевич.

Конкурс проводится в 3 тура:
1 тур - заочный: в срок с 01.06.09г. по 31.08.09 г. в оргко-

митет конкурса принимаются конкурсные работы.
2 тур - мастер-класс: все представленные на конкурс ра-

боты подлежат рассмотрению и коррекции (если есть необ-
ходимость) членами жюри совместно с авторами. Мастер-
класс состоится 12.09.09г. в здании центра молодежного 
дизайна, ул. Быстринская, 20.

3 тур - 26.09.09 финал и награждение номинантов конкур-
са.

Продолжается конкурс «Требуется вывеска»!
Продолжается первый городской конкурс искусства компьютерного дизайна
«Требуется вывеска! ЦЕНТР МОЛОДЕЖНОГО ДИЗАЙНА»,

который проводится в рамках реализации ведомственной программы
«Организация мероприятий по работе с молодежью» департамента культуры,

молодежной политики и спорта.
На отборочный тур участники конкурса

предоставляют в организационный комитет:
- анкету;
- материалы, содержащие вариант конкурсного задания 

«Вывеска для Центра молодежного дизайна» в электронном 
виде.

Материалы принимаются до 31.08.09г.
В случае несвоевременной подачи или несоответствия 

документов материалы оргкомитетом не рассматриваются, 
и кандидат не допускается до конкурса.

Участники конкурса награждаются грамотами,
дипломами и призами от партнеров.

Конкурсная работа победителя конкурса будет
размещена на фасаде здания

Центра молодежного дизайна г. Сургута.

Группа ВКонтакте, посвященная конкурсу, -
http://vkontakte.ru/club9967718

Анкету участника и полное положение
о проведении конкурса вы можете скачать по 

адресу s-ks.ru/1.doc
Реклама

Реклама
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